

地域再生とまちづくり

各都市が目指すものは

深刻な少子・高齢化

常陸太田市は、茨城県の北部にあって県都水戸から約20キロ、東京から約120キロに位置する。古くは、縄文・弥生時代から地域の中心として栄え、平安時代の末から約470年間は常陸の豪族佐竹氏の本拠地として繁栄した。



常陸太田市の観光資源。①本州一の長さを誇る「竜神大吊橋」②春西湖公園 ③鍋足山からの眺め（写真はいずれも常陸太田市提供）



自然と歴史、文化生かす

農業の体験型観光施設も

農業の体験型観光施設も、自然と歴史、文化を生かす地域再生の核を目指して

魅力ひたち交流ネットワーク計画」と題し、15年度から5カ年計画で地域活性化と産業振興を目指している。具体的には、道路交通網の整備により、地域内に点在する自然・文化・観光・居住等の主要拠点間の移動の円滑化を図り、観光客数の増加を促進し、魅力ある地域の再生を図ろうとするものである。

常陸太田市には水田地帯、巨峰・梨などの果樹園や「常陸秋そば」などを栽培する畑作地帯、常陸牛や乳製品などの畜産業・酪農業が盛んな山間地域があ

り、日立市などの海岸地域には豊富な魚介類を水揚げする漁港があるなど、観光資源が豊富であり、これら地域を結ぶ道路の整備が地域活性化に資すると期待される。

また、常陸太田市には本州一の長さを誇る「竜神大吊橋」、関東最大級の牧場「里美牧場」、樹齢約900年の「真弓神社の爺杉」などの観光名所があり、その他「常陸砂登山マラソン大会」といった知名度が高く、かつ市民からも親しまれているイベントなども開催されている。

さらに、最近では都市部の人々が畑や田んぼを借り受け、一連の農業体験ができる常陸秋そばやコシヒカリのオーナー制度、古い農家住宅へ宿泊し田舎のスローライフを体験できる古民家体験などといった試みが実を結ぶよう願いながら今後も動きを注視していく。

として繁栄してきた。

近年では、北部は阿武隈山系の丘陵地、南部は平たんな町並みや水田地帯が広がり、農業・林業を主な産業として

市の16年10月時点の高齢化率35.0%は、茨城県平均27.3%と比較しても大幅に高く、

地域活性化に繋がる施策が喫緊の課題となっている。

<第41回>

茨城県常陸太田市・県北地域の核を目指して

魅力ひたち交流ネットワーク計画」と題し、15年度から5カ年計画で地域活性化と産業振興を目指している。具体的には、道路交通網の整備により、地域内に点在する自然・文化・観光・居住等の主要拠点間の移動の円滑化を図り、観光客数の増加を促進し、魅力ある地域の再生を図ろうとするものである。

常陸太田市には水田地帯、巨峰・梨などの果樹園や「常陸秋そば」などを栽培する畑作地帯、常陸牛や乳製品などの畜産業・酪農業が盛んな山間地域があ

り、日立市などの海岸地域には豊富な魚介類を水揚げする漁港があるなど、観光資源が豊富であり、これら地域を結ぶ道路の整備が地域活性化に資すると期待される。

また、常陸太田市には本州一の長さを誇る「竜神大吊橋」、関東最大級の牧場「里美牧場」、樹齢約900年の「真弓神社の爺杉」などの観光名所があり、その他「常陸砂登山マラソン大会」といった知名度が高く、かつ市民からも親しまれているイベントなども開催されている。

さらに、最近では都市部の人々が畑や田んぼを借り受け、一連の農業体験ができる常陸秋そばやコシヒカリのオーナー制度、古い農家住宅へ宿泊し田舎のスローライフを体験できる古民家体験などといった試みが実を結ぶよう願いながら今後も動きを注視していく。